

Fecha: 16-01-2026

Medio: El Sur

Supl. : El Sur

Tipo: Noticia general

Título: "Hazlo con IA" capacitará a mipymes y permitirá optimizar productividad

Pág. : 8

Cm2: 660,7

Tiraje:

Lectoría:

Favorabilidad:

10.000

30.000

No Definida

Plataforma busca integrarse a través de herramientas digitales en empresas del Biobío

"Hazlo con IA" capacitará a mipymes y permitirá optimizar productividad

El proyecto arribó a la Región con una amplia oferta de cursos gratuitos y que apuntan a fortalecer rubros laborales en la zona.

Por Diana Aros Aros

diana.aros@diarioelsur.cl

El programa "Hazlo con IA" oficializó su llegada a la Región del Biobío y se proyecta que esta iniciativa pública-privada, otorgue herramientas a trabajadores de micro, pequeñas y medianas empresas de la zona diversas herramientas de la Inteligencia Artificial Generativa (IAGen). A través de un encuentro, realizado en dependencias de Huachipato y que contó con representantes de diversas organizaciones y gremios, los representantes de esta plataforma dieron a conocer la oferta formativa de los 22 cursos, online y gratuitos, diseñados específicamente para trabajadores de mipymes, con contenidos desarrollados por expertos en las diferentes áreas y adaptados a las necesidades de las personas que se desempeñan en estas organizaciones.

La directora de Cámara de la Producción y del Comercio (CPC Biobío) y presidenta del comité de Innovación y Pymes de la multigremial, Marcela Angulo, destacó que "es una gran noticia para la Región y también una oportunidad para fortalecer al ecosistema empresarial del Biobío con herramientas que mejoren la productividad y las capacidades tecnológicas instaladas. La Inteligencia Artificial ya es parte de nuestra



La oferta formativa del programa Hazlo con IA contempla 22 cursos gratuitos para micro, pequeñas y medianas empresas de la Región.

• Capacitación gratuita

El programa es 100% online y gratuito, no requiere conocimientos previos y ofrece una ruta de aprendizaje personalizada según el perfil del usuario y las áreas que se busque potenciar con la IAGen.

cotidianidad, más del 80% de las grandes empresas en Chile ya tiene incorporada esta tecnología, pero tenemos el desafío de adquirir los conocimientos para implementarla y acelerar procesos o tareas cotidianas que generen un impacto positivo para las pequeñas y medianas empresas".

La directora ejecutiva de Futuro del Trabajo SOFOFA Capital Humano, Natalia Lidioyer, señaló que "Hazlo con IA representa un esfuerzo inédito, que busca poner la Inteligencia Artificial al servicio

de las empresas y organizaciones de todo el país. Por eso quisimos estar en la región del Biobío e invitar directamente a sus mipymes a sumarse a este esfuerzo que entrega nuevas herramientas para impulsar la productividad".

ALCANCE LOCAL

El proyecto Hazlo con IA es una iniciativa público-privada que tiene alcance nacional y rénne además a los ministerios de Economía, Fomento y Turismo; Trabajo y Previsión Social; Cien-

cia, Tecnología, Conocimiento e Innovación; Sofofa y Sence, con el objetivo de propiciar la adopción de esta tecnología en el mundo del trabajo, mejorar la productividad y cerrar la brecha digital en todo el país. Su lanzamiento nacional se realizó durante 2025, en dos etapas, una destinada a trabajadores de mipymes y otra para empleados públicos. A nivel regional, se gestó a través de la CPC Biobío, el Centro Nacional de Inteligencia Artificial (Cenia) y Futuro Trabajo, en colaboración con

“

Las grandes empresas en Chile ya tiene incorporada esta tecnología, pero tenemos el desafío de adquirir los conocimientos para implementarla y acelerar procesos o tareas cotidianas".

Marcela Angulo
presidenta comité Innovación CPC Biobío

el Centro para la Industria 4.0 y Huachipato. Su objetivo es que trabajadores y emprendedores locales utilicen estas herramientas para acelerar sus tareas diarias, mejorando la competitividad regional y, fundamentalmente, liberando tiempo valioso para su desarrollo laboral y personal.

Y es que, según el estudio Oportunidades de la IA Generativa en el Futuro del Trabajo en Chile, lanzado en diciembre de 2024 y que originó el proyecto Hazlo con IA, a nivel regional al menos el 55% de los trabajadores realizan labores que puede ser acelerados. "La Región del Biobío ha enfrentado desafíos a propósito de cómo desarrollar habilidades para un contexto distinto. El cierre de Huachipato abrió un plan importante en la reconversión de trabajadores, pero también las transformaciones que están teniendo distintas industrias; forestal, pesquera e industria más pesada, tiene muchos espacios de oportunidad asociados a la IA", indicó Rodrigo Durán, gerente del Cenia.

En tanto, tras la presentación de la plataforma, se firmó un compromiso entre CPC Biobío, el Cenia y Futuro del Trabajo Sofofa Capital Humano, en conjunto con el Centro para la Industria 4.0, Huachipato, Asem, el Centro de Negocios de Sercotec, Irade, Cidere Biobío y Desarrolla Biobío, quienes se comprometieron a impulsar la alfabetización en IA en su comunidad y a colaborar para que más mipymes locales accedan gratuitamente a estas herramientas.